

BOLETIN INFORMATIVO

número 7
Noviembre 2012



La Fundación Ángel Tomás lanza un programa de inserción laboral

● Programa primera oportunidad



Redacción Sede Central

El programa va dirigido a jóvenes mayores de 16 años que han realizado procesos formativos en proyectos de la Fundación, orientados a conseguir su plena inserción social y laboral y que tienen dificultades para acceder a un primer puesto de trabajo.

La Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás quiere convertirse en un apoyo para la inserción laboral de nuestros jóvenes buscando un primer acceso al mercado laboral.

Para el desarrollo de este programa la Fundación necesita el apoyo de empresas proveedoras de las Obras Salesianas, de las mismas Obras Salesianas y de otras empresas que estén dispuestas a colaborar con la Fundación, especialmente aquellas relacionadas con sectores profesionales más accesibles a jóvenes destinatarios de nuestros proyectos (limpieza, hostelería y mantenimiento).

Fechas relevantes

- 10 y 24 noviembre 2012
"Chicos, chicas y viceversa. Jornadas Inspectorial de Inclusión Social"
(El Campello y Godelleta)
- Marzo de 2013
"Proyectos socioeducativos con menores en las Plataformas Sociales"
(Madrid. CEPSS)

LOTERÍA DE NAVIDAD

71.721 **2€**

El beneficio va destinado a la Fundación Ángel Tomás de los salesianos que acoge los proyectos de acción social de la Inspectoría San José de Valencia. Para adquirir participaciones o colaborar con la distribución contacta con la Sede Central. Lotería adquirida en Loterías 91 San Jerónimo, Valencia

EN FAMILIA**"El estar sábado a sábado en el centro juvenil me hacía ver que mi vocación era ser educadora"****● Entrevista a Charo Cortés, educadora Centro de Día de menores Don Bosco**

Charo Cortés Ruiz, 30 años, educadora Centro de Día Don Bosco

¿qué estudios has cursado?

Digamos que no he hecho lo que todo el mundo hace para trabajar de educadora en un proyecto social y por ello me siento privilegiada y agradecida de haber tenido esa suerte.

Estudí derecho mientras era voluntaria en el Centro Juvenil Amics. La experiencia fue positiva a nivel personal, pero a nivel profesional supuso un desajuste de prioridades. El estar sábado a sábado en el centro juvenil me hacía ver que mi vocación era ser educadora. Al terminar la carrera, me di cuenta de que yo quería trabajar por y para los niños y niñas más necesitados, así que cambié el rumbo y tome una de las decisiones más importantes de mi vida: dedicarme a la educación de

menores con dificultades. Por eso luego decidí estudiar psicología para completar mi formación.



Educadoras Centro Día Don Bosco. Monti Garrido, Charó Cortés y Maica Tarazona.

mismo tiempo era voluntaria en el Proyecto Apoyo Educativo (PAE) del Centro Juvenil Amics. Mi voluntariado se enfocaba cada vez más a menores con dificultades y no tanto en el ocio y tiempo libre del fin de semana. Me apasionó ese proyecto que creció y ahora se ha convertido en el Centro de Día Don Bosco. Actualmente trabajo en el Centro de Día Don Bosco en el Programa de Apoyo Convivencial y coordino, con mucha ilusión, el Programa de Familias que hemos empezado este curso.

¿qué diferencia a la Fundación Ángel Tomás de otras entidades?

El carisma salesiano, creo yo. Estad siempre alegres, decía Don Bosco. La alegría, la familiaridad y la creatividad son algunas de las cosas que nos caracterizan e intentamos estén siempre presente en nuestros proyectos.

¿cómo entraste a formar parte de la Fundación? ¿en qué proyecto?

Empecé trabajando en la Casa Don Bosco de Valencia, experiencia intensa donde aprendí mucho. Al

I Encuentro Centros de Día Comunidad Valenciana

El sábado 12 de mayo tuvo lugar en el Colegio San Antonio Abad el primer Encuentro de Centros de Día de Menores de la Comunidad Valenciana, en el que participaron alrededor de 500 niños y jóvenes, de entre 6 y 18 años, junto con sus educadores. El encuentro estuvo organizado por la Coordinadora de Centros de Día de Menores con la colaboración de APIME.

Ángel Tomás tendrá una calle con su nombre

En mayo de 2011 El Grupo Martes comenzó a recoger firmas para lograr que el ayuntamiento de Valencia otorgara una calle con el nombre Ángel Tomás. La calle estará situada en el barrio de la Obra Salesiana San Antonio Abad. Las obras salesianas se volcaron con la iniciativa recogiendo más de 5.000 firmas para apoyar la petición.

Casa Don Bosco Burriana

El domingo 10 de junio se celebró en la casa salesiana de Godolleta, el I aniversario de la Casa Don Bosco de Burriana con la participación de los menores, sus familias, educadores y salesianos. En 2012 la Diputación de Castellón ha concedido una subvención para el mantenimiento del Centro de Acogida de Menores.

FORMACIÓN

"Chicas, chicos y viceversa - Sexo, género y adolescentes"

Jornada Inspectorial de Inclusión Social 2012

FISAT

Los próximos días 10 y 24 de Noviembre tendrá lugar la Jornada Inspectorial de Inclusión Social, en el Campello y en Godelleta respectivamente.

El curso va orientado a reflexionar sobre cómo influyen en los y las adolescentes los efectos de las idealizaciones y prescripciones culturales en torno al sexo, cómo afectan a la construcción de la subjetividad y cómo influyen a la hora de relacionarse.

Se analizarán los mitos, creencias y prejuicios que, en torno a la diferencia sexual, interiorizan los y las adolescentes y que justifican las asimetrías de poder entre los sexos. Se analizarán los valores imperantes asociados a “el chico y la chica ideal”, que condicionan las formas actuales de relación entre chicos y chicas adolescentes, sin obviar la diferencia. Se trabajarán algunos aspectos sobre identidad e igualdad de género y se revisarán algunas formas de actuación e intervención educativa en el trabajo con ellos y ellas.



ángel tomás
SALESIANOS
INSPECTORES SAN JOSÉ VALENCIA

M^a José Ridaura PSICÓLOGA

CHICAS
Y VICEVERSA
SEXO, GÉNERO Y ADOLESCENTES

El curso será teórico-práctico. Se expondrán casos, se realizarán dinámicas y se visualizarán vídeos que inviten a la reflexión y al desarrollo crítico y constructivo para mejorar el trabajo con nuestros y nuestras adolescentes, desde una mayor comprensión.

Horario: 9:30 a 14'00 (Con opción de quedarse a comer los que lo deseen, finalizando a las 15:30)
Precio Solidario: 10 euros.

UN NUEVO CURSO 12-13

Los Centros de Acogida y los Centros de Día se reúnen para programar el nuevo curso

Comisión Inspectorial Inclusión Social

Los Centros de Acogida “Casa Don Bosco-Burriana”, “Casa Don Bosco-Valencia” y los Centros de Día Entre Amics y Don Bosco se reunieron en Godelleta para programar el nuevo curso.

Desde la Comisión de Inclusión Social se consideró una buena opción proponer a los Equipos Educativos de proyectos similares compartir una jornada de convivencia y trabajo, para ir creciendo en comunicación, criterios comunes, aprovechar sinergias y generar foros de reflexión en torno a temas de interés común.

Comenzó la jornada el sábado 8 de septiembre poniendo el trabajo en manos de Aquel que los envía a la misión de ser educadores y evangelizadores de los jóvenes, seguida de una dinámica de presentación y motivación. El Coordinador Inspectorial de Inclusión Social hizo una referencia a los Objetivos Inspectoriales para este curso centrados en la pedagogía de Don Bosco.



El fin de semana sirvió para reflexionar sobre la identidad del educador salesiano en una plataforma social, reunirse por equipos educativos para evaluar, reflexionar y establecer las líneas básicas de la programación del nuevo curso y dio tiempo para compartir un espacio lúdico a modo de terraza de verano.

Concluyó la jornada el domingo después de la comida. Previamente el grupo celebró la Eucaristía, presidida por el noble sacerdote salesiano Santiago Muñoz, director de la Casa Don Bosco Burriana.

COORDINADORA ESTATAL DE PLATAFORMAS SOCIALES SALESIANAS

Jornadas sobre diversidad cultural y religiosa

CEPSS

Los días 24 y 25 de octubre se celebró en Madrid el 23º encuentro formativo para educadoras y educadores de las plataformas sociales, organizado por la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas (CEPSS) y el Centro Nacional Salesiano de Pastoral Juvenil (CNSPJ).

En esta ocasión, el tema a trabajar fue la diversidad cultural y religiosa. Desde el objetivo principal de ofrecer conocimientos e identificar criterios, instrumentos, capacidades y habilidades prácticas para una adecuada gestión de la diversidad cultural y religiosa de acuerdo con los criterios de promoción de la cohesión social, de respeto a los derechos humanos y a la cultura de la paz.

Las jornadas fueron inauguradas por José Luis Aguirre, nuevo coordinador estatal de Plataformas Sociales Salesianas.

El primer día de trabajo las sesiones estuvieron orientadas por Margarita García, formadora e investigadora en el ámbito de las migraciones, diversidad cultural y derechos humanos. El tema que se trabajó con ella fue la diversidad cultural. El segundo día, el ponente fue Francesc Torradeflot,



experto en Historia de las Religiones y secretario de la Asociación UNESCO para el Diálogo Interreligioso. Con él, se trabajó y se reflexionó acerca de la gestión de espacios educativos con diversidad religiosa, presente en los proyectos de las plataformas sociales.

El próximo mes de marzo de 2013 será el siguiente encuentro formativo de la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas, orientado a compartir buenas prácticas y experiencias en el ámbito de los proyectos socioeducativos con menores que se llevan a cabo.

PROYECTOS DE LA FUNDACIÓN

Campamento Urbano de Elche 2012

Redacción Campamento Urbano Elche

Más de 130 chicos y chicas disfrutaron del 1 al 7 de agosto de la sexta edición del campamento urbano en la ciudad de Elche en el colegio salesiano San Rafael.

Las reuniones preparatorias de casi 90 voluntarios dieron su fruto, y un año más los jóvenes disfrutaron de esta experiencia educativa basada en el ocio y el tiempo libre saludable, contando con la colaboración del BBVA a través de la primera edición del programa Territorios Solidarios.



El Boletín Digital de la Fundación Ángel Tomás, diseñado por la Delegación Inspectorial de Comunicación Social, es un medio de transmitir informaciones relevantes dentro del campo de la inclusión social de todas las personas.

C/ Sagunto 192, 46009 Valencia Teléfono: 96 366 78 78 fundacion@fisat.es www.fundacionangeltomas.org